



STIFTUNG
ISLAM IN DEUTSCHLAND

Stiftung Islam in Deutschland
Gemeindezentrum Berlin-Marienfelde
Richard-Tauber-Damm 23
12277 Berlin

E-Mail: info@stiftung-iid.de
Homepage: stiftung-iid.de

Bankverbindung:
KT Bank AG
IBAN: DE84 5023 4500 0186 7100 01

Offizielle Mitteilung der Stiftung Islam in Deutschland zum Beginn des Ramadan

Im Namen Allahs, des Allerbarmers, des Barmherzigen

Derzeit kursieren in den sozialen Medien unterschiedliche Meldungen zum Beginn des Ramadan. Einige Länder wie Saudi-Arabien und Katar haben bekanntgegeben, dass der Ramadan bereits am Mittwoch, den 18.02.2026 beginnt.

Die überwiegende Mehrheit der islamischen Zentren, fiqh-Gremien und religiösen Institutionen in Deutschland sowie in Europa folgt jedoch seit Jahren einer einheitlichen Berechnungsmethode. Auch in Berlin haben sich nahezu alle Moscheen, mit sehr wenigen Ausnahmen, auf diese gemeinsame Vorgehensweise verständigt, um Einheit zu wahren und Spaltung zu vermeiden.

Der Gesandte Allahs ﷺ sagte:

„Das Fasten ist an dem Tag, an dem ihr fastet; das Fastenbrechen an dem Tag, an dem ihr fastenbrecht; und das Opferfest an dem Tag, an dem ihr opfert.“ (überliefert bei at-Tirmidī)

Dieser Hadith verdeutlicht, dass das Fasten im Ramadan an die Gemeinschaft vor Ort gebunden ist.

Aus diesem Grund schließen wir uns, wie die große Mehrheit der Gemeinden in Deutschland und Berlin, der gemeinsamen Berechnung an.

Donnerstag, der 19.02.2026, ist der erste Tag des gesegneten Monats Ramadan.

Wir rufen zur Besonnenheit, zum gegenseitigen Respekt und zum Festhalten an der Einheit auf. Unterschiedliche Meinungen sind Teil der islamischen Rechtswissenschaft; die Einheit der Gemeinschaft jedoch ist ein hohes Ziel unserer Religion.

Möge Allah unsere Herzen vereinen und uns einen gesegneten Ramadan schenken.

Stiftung Islam in Deutschland

Gemeinschaft der Mitte – Gemeindezentrum Marienfelde

Richard-Tauber-Damm 23, Berlin

Imam Abdel Hadime Kamouss

Vorsitzender der Stiftung Islam in Deutschland